

はんの上に昆布と佃煮をのせ、にぎってお父さんに渡している。我々もそれをやってはいけないことなんてないんですよ。これだけは意識を捨てて欲しい。決して知名人でお金を持って有名人でというような昼食会でロータリークラブというのは運営されているんじゃないこと。私は日報の報道部長を呼んで一般的にロータリーのイメージは何だ。お金持ちの昼食会。もうその時代は終わったんです。私の年度でこの新潟県でロータリーが何をやるか良く教えておく。地区大会も全部取材に来いと。ロータリーはロータリアンがそれぞれのクラブに参加し出席して、そこで自己研鑽をやり職業意識を高め、高めた所で社会奉仕、クラブ奉仕、国際奉仕をすることを教えて下さい。これがロータリアンの責務であります。

R I のリチャード氏は弁護士でありオーケストラの総指揮者です。そのリチャード氏が自分の奥さんを紹介する時、どう私達に紹介したと思いますか。私の家内はラスベガスのダンサーとして一生懸命やった。この人以外私の家内になる人はいなかった。といってそしてラスベガスのダンサー時代の格好そのままをやらして自分が歌を唄って紹介したんです。皆さん出来ますか。私も出来ません。日本人は奥さんに後ろから歩いて来いとか、エレベーターに乗る時等も自分が先に乗ったりします。ガバナーになれる条件は奥さんと腕を組んで歩く、エレベーターは自分がおさえて奥さんの腰に手を当てて、ガバナーはほとんどります。この訓練をすれば誰でもガバナーになれます。ロータリアンの話は横道にそれましたけどロータリアンの原点はやっぱり参加する事、しかし出席だけにこだわらないで下さい。ロータリアンことロータリークラブは原点が違います。どうかこの原点を理解していただき一人一人がロータリアンを探す義務があり責任があると考えていただきたい。どうか心の問題で増強して戴きたい。そして無駄な金は私は使っていただきたくないと言う考えです。二番目はガバナーの役割、ガバナーの役割というのは手続要覧がありましてそこに大事な事が書いてあります。ガバナーというのはその地区の各クラブの運営について責任を持って指導しなさいと命文があります。しかしそれは国際的な問題である。R I の方針、地区の方針を作りだしてそしてこの地区にもっと地域還元について、あらゆる行動について事業についてガバナーはのためにAGに任せるだけだから、その付加価値をあなたは考えなさいという事が明記してある。それが私の役割です。

次にR I 会長の指針です。今年の年度は増強が重要案件であることはいうまでもありませんが、一つは人道的プロジェクトの推進、これはどうしてもやりぬいて欲しい。もう一つは青少年教育推進問題。この二つのプロジェクトを推進したいとリチャード氏は申し上げて居ります。

世界平和確立のため貧困飢餓を救うため、そして紛争をなくす。2001年度から地区において地球上の紛争を無くする青少年教育研究センターが設立されます。そして年間70名の学生が財団によってそれぞれの国専門の紛争を解決のため勉強をしてもらうというセンターが造られました。三条北クラブからも是非推薦を考えていただきたい。又、先程申し上げたロータリー財団の月千円の金がどういう風に使われているか明確に申し上げます。今バングラディッシュでは一日何千人という人間が死んでいます。子供達が飢餓に飢え、寒さに飢えて。私達10人の月々千円の金がバングラディッシュの子供達百人の枕と毛布とベットが用意出来る事を皆さん解っていただきたい。百人の財団寄附

中條耕二君 (第4分区A C)

木宮 隆君

山中正君 野沢ガバナーようこそ三条北RCへ。ご指導よろしくお願ひ致します。

吉川吉彦君 過日、父の会葬に際しまして多数の皆様のより過分なご香資を賜わりまして厚く御礼を申し上げます。(88才の天寿でございました)

梨本清一君 二男の次郎が結婚いたしましたのでBOXへ。

渕岡茂君 野沢ガバナー熱烈歓迎いたします。

五十嵐茂君 野沢ガバナーご指導に感謝申し上げます。

大橋政雄君 ポックスに協力。

佐藤啓策君 野澤ガバナーの訪問を歓迎します。

米山忠俊君 野澤ガバナー御指導宜しくお願ひ致します。

小林繁男君 公式訪問を歓迎いたします。

早川龍雄君 野澤ガバナーを歓迎して。

佐藤文夫君 ガバナーを歓迎して。

石川友意君 皆さんと一緒に

長谷川恵慈君 野澤ガバナー御苦労様です。御指導よろしくお願ひします。

西村護君 野澤ガバナー、御指導よろしくお願ひ致します。

坂内康男君 ガバナー公式訪問を記念して。

堀川正幸君 公式訪問を歓迎いたします。

今井克義君 野澤ガバナー、中条アシスタントガバナーを歓迎して。

佐藤義英君 野澤ガバナー、御指導よろしくおねがいいたします。

山上茂夫君 ガバナー訪問を歓迎して

長谷川博一君 野澤ガバナーを歓迎いたします。

阿部勝子君 宜しくお願ひ致します。

石川勝行君 野澤ガバナー公式訪問ご指導よろしくお願ひ申し上げます。

丸山勝君 野澤ガバナー卓話楽しみにしています。

岡田健君 ガバナーを歓迎して。

斎藤正君 野澤ガバナーご指導の程宜しくお願ひ申し上げます。

落合益夫君 野澤ガバナーご指導よろしくお願ひします。

大野新吉君 野澤ガバナー、中條AG公式訪問大変ご苦労様です。ご指導の程宜しくお願ひします。

外山晴一君 ガバナーようこそ。

小林満君 野澤ガバナーようこそ三条北RCへ。御指導の程、宜しくお願ひ致します。

阿部誠一郎君 野沢ガバナー様、今日は御苦労様です。よろしく御願い致します。

山崎勲君 野沢ガバナー御苦労様です。

佐藤弘志君 野沢ガバナー本日は大変御苦労様です。よろしく御指導をお願い致します。

坂爪茂雄君 野沢ガバナーさんのお話し（卓話）を楽しみに今日は来ました。

本間建雄美君 野沢ガバナー、公式訪問をして。御指導の程、宜しくお願ひします。

青木省一君 BOXに協力

高橋彰雄君 公式訪問御苦労様です。よろしくお願ひ致します。

山本賢君

ガバナー公式訪問：野沢謹五さん



今晚は、御紹介を受けました野沢でございます。今回は会長さんに何を話していいんですかと。だいたいクラブ訪問やりますと、公式訪問やりますと、公式訪問やっている中では自分で話し方については原稿もつくっていません。今ここで座ってこれからお話をする分野をメモしたわけです。皆さん御期待に沿うかどうか、自信はありますけど、どうかお付合い願いたいと思います。ただ私、中条AGに申し上げたいんですけど、非常に若いクラブであるということについて、昨日も村上、岩船に3月に認証伝達式を受けたばかりのクラブに公式訪問をやってまいりました。このクラブの中に樋口さん、山上さん御2人が私より早く産まれています。後は全部私の後に御産れになった方々です。中条委員に御伺いましたところ3ロータリーは平均58才の所が多いですが、この北クラブは55才だそうです。非常に活力を皆さんに戴きながらそして良い日本のクラブを創って戴きたい。若いクラブに行きますとお願いするんです。21世紀のロータリークラブはこうであらなきゃならないと言う事を私は会長に御期待申し上げ、そしてメンバーの方々にそれをバックアップして戴きたいという気持ちでございます。

四点についてお話し申し上げます。

一つは、ロータリーの原点について、いったい何だろう。例えばマーク。マークの説明を皆さんができるかどうか。それからロータリアンというもの、それからロータリークラブというもの、R Iというもの、地区というもの、こう言うものが我々の回りにあるわけです。私は先程会長、幹事に申し上げました。原点はいったい何なんだ。ロータリアンとはロータリークラブとはいっていい何であるかについて触れてみたいと思います。先程女性の会員の方に御渡しましたバッチは非常にさびた様なバッチですけど、なかなか手に入らないバッチです。限定されているバッチです。R I会長リチャード氏が自分で創って自分がガバナーエレクト当時アナハイムに行った時に、私達に与えてくれたバッチです。これはイーグルロータリーを捕えているイーグル。ロータリアンというのはイーグルであってほしいというのがR I会長の願いです。皆さん増強する時、三条北クラブに誘うという様なパターンが多いと思います。これはまちがいです。ロータリークラブに入って下さいという増強の仕方はまちがいです。これ明言しておきます。本当のガバナーはどういうか解りませ

んが？ 私はこの年度について、我々はロータリアンいわゆる鷺というのは単独行動です。ロータリアンは責任を持って、一人一人が社会から、私は月一回千円の財団寄付を行いたいという人達を我々が責任を持って三条北ロータリークラブの組織を利用して地球上に、国際的に最終目的である世界平和確立の為、貧困飢餓を救うためにロータリアンを増やして行くと言う考え方です。三条北ロータリーに入って下さいと言う誘い方はどうか頭を切り替えて下さい。そうすると皆さんの家の近所、常日頃会っている人達、ロータリアンの心を持っている人達、私はたくさん居ると思います。今21世紀に一番心配される事は、このロータリアンを地球上から亡くさないで欲しいという願い。これがリチャード氏の願いです。アナハイムでも重要案件として提案されました。その後R I理事会で重要継続として提唱しました。それが認められました。ワールドロータリーを読むと解ります。今、若い人達がなかなかロータリーを理解しようとしない。理解させようとしない我々自身がそれをやる為にはあらゆる今までの伝統・格式とか歴史とかについて増強の阻害になるものは全部除去していくという姿勢をとります。今まで皆さんは御存じの様に一業種一者先鞭された職業選択というものが重要なメンバーの要素としていたロータリークラブが一業種5名までが認められこの7月から移行されました。誇りを失わず伝統格式を失わないためにロータリーがこんな事では私はやめるという方も必ずおられると思います。でも考え方一つの問題。自分がそれなりの格式と伝統あるロータリアンとして、もし30年、40年やってこられたとすればもう一步進んで若い人達がどうやったらロータリアンになってくれるのか、そして三条北ロータリークラブの組織を使って世界に発進していくことが出来るかということを私は考えてみたい。だからロータリークラブに入つてもうんじゃなくてロータリークラブを利用して地球上に発進していく。もちろん出席の問題もあります。R I会長が30代のクラブを創ろうロータークトクラブ卒業イコールロータリアン、それには無理があります。年会費の問題、それから出席の問題、ならば30代のクラブについては年間3万円の会費にしようじゃないか、サラリーマンでも払えます。最低限のロータリー財団、皆さん壱万貳仟円財布からとられる。これを月々仟円ずつ払ったらどうでしょうか。銚子1本飲んだと思って払って戴く。創意工夫が皆さんのクラブにあって欲しいと思います。これならサラリーマンでも入れます。そして30代のクラブについてはごはん食べなくてもいいじゃないですか。年間北クラブの予算は1,400万位ですね。一回飯食わなかったらいくら浮くと界いますか。毎月結婚式みたいな飯食ってなくてもいいじゃないですか。家に帰っておつゆ掛ご飯食ってればいいと思いますよ。私はそうしています。そうするとこの北クラブでは年間400万浮くんですよ。三条で三つのクラブがありますが私にある会長が年一回のガバナーとの飲み会をなんぞ拒否するんだといわれました。私は百%拒否するんじゃないんです。私の知人のクラブに経費削減、いわゆる負担をなくすという方針が一項目出ています。皆さんガバナーの御迎えのクルマ、お土産、宴会で年間どの位投入されると思いますか。2,700万ですよ。2560地区の財団より多いでしょ。私はどこに出かけるにしても梅干しのおにぎり2つ持つて行きます。三条北クラブでも月一回ごはんを食べない例会をやってみませんか。11時10分から11時50分までやればいいじゃないですか。そうすると出席率の問題が出ますがそれはそのクラブの会長幹事が創意工夫してやれば良い。テレビの宣伝でもありますけど、ご